
“Nous avons la  responsabilité  de
favoriser  les  expériences
d’Association lasallienne”
“L’association lasallienne pour la mission, son développement pour l’avenir” a été
le thème du Séminaire de Recherche Lasallienne 2024, auquel ont participé
53 Frères et laïcs lasalliens des cinq Régions de l’Institut. Pendant une semaine
(du 28 octobre au 1er novembre), ils ont échangé expériences et apprentissages
dans  une  ambiance  participative,  fraternelle  et  empreinte  de  spiritualité
lasallienne.

Dieu appelle à la mission et à l’Association
Pour Colette Allix, de la Fraternité Éducative La Salle de France, “ce séminaire
m’a  personnellement  aidée  à  approfondir  le  concept  d’association  en
dehors  de  mon  District  (…)  et  à  comprendre  qu’il  peut  avoir  des
significations différentes pour les lasalliens selon les contextes, mais qu’il est
toujours lié à notre cheminement personnel et au lien que nous avons avec Dieu,
car en fin de compte, c’est toujours Lui qui nous appelle, tant à la mission qu’à
l’association.”

De la même manière, le Frère Camilo Andrés Aguilar, du District Lasallien de
Bogota, confirme que “ce fut une opportunité très enrichissante de découvrir les
différents rythmes, les diverses expériences, et les divers lieux où, sans aucun
doute,  l ’Esprit  de  Dieu  nous  guide  en  tant  que  communauté  de
lasalliens.” Ainsi, “nous avons la responsabilité de favoriser les expériences
d’Association lasallienne.”

Une expérience de l’Esprit
En  outre,  le  religieux  colombien  est  convaincu  que  “l’Association  pour  le
service éducatif des pauvres ne dépend pas d’une structure et ne se trouve
pas  en elle-même ;  au contraire,  c’est  une expérience de  l’Esprit,  de
rencontre fraternelle, de lien communautaire, et de réponse aux besoins et aux
appels de la vie auxquels en tant que lasalliens, nous nous sentons appelés à
répondre.”
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Pour sa part, Mary Catherine Fox, chercheuse de la Conférence des Frères des
Écoles Chrétiennes de la RELAN, souligne la profondeur des contributions du
Frère  Pedro  Gil  lors  de  ses  interventions  :  “Certaines  de  ses  idées  sur  les
dimensions et les éléments m’ont particulièrement marquée. En d’autres termes,
nous  ne  pouvons  pas  simplement  décider  que  nous  voulons  une  spiritualité
lasallienne, ou une pédagogie lasallienne, ou la justice sociale.  Nous devons
incarner le charisme dans son ensemble, nous immerger dans tout ce qu’il
représente.”

La recherche lasallienne aujourd’hui
En  guise  de  bilan,  le  Frère  Santiago  Rodríguez,  directeur  du  Bureau  du
Patrimoine  Lasallien  et  de  la  recherche,  a  affirmé  que  «  ce  Séminaire  de
recherche lasallienne que nous avons voulu proposer vise tout d’abord à rompre
avec  l’idée  que  seuls  les  chercheurs  professionnels  mènent  des
recherches. Nous avons voulu mettre en relation quelqu’un déjà engagé dans
une recherche sur l’Association lasallienne, que lui-même, le Frère Pedro Gil,
appelle  “la  nouvelle  communauté  lasallienne”,  avec  des  personnes  issues  de
divers  horizons  :  des  structures  de  l’Institut,  des  structures  de  districts,  ou
simplement des personnes œuvrant dans le domaine lasallien à travers leurs
projets éducatifs.”

“Nous croyons en effet que la recherche se produit lorsque la pratique réelle
rencontre  ces  éléments  que  l’on  nomme  éclairages  théoriques,  recherches
b i b l i o g r a p h i q u e s ,  r e c h e r c h e s  h i s t o r i q u e s ,  e t  r e c h e r c h e s
professionnelles” poursuit le Frère Santiago, précisant que “les objectifs de notre
Séminaire étaient, somme toute, très simples. Premièrement : que les participants
repartent  enrichis  par  la  rencontre  ;  deuxièmement  :  qu’ensemble,  nous
puissions définir des orientations pour travailler sur l’Association, aussi
bien en tant qu’expérience qu’en tant que structure pour l’avenir. Grâce à
la préparation de chacun des participants et au travail intense réalisé, je crois que
ces deux objectifs ont été pleinement atteints” conclut-il.

Nous partageons l’émission de LaSalleOrg News avec les témoignages de
quelques  participants  et  organisateurs  du  Séminaire  de  Recherche
Lasallienne  2024.


